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L A  N O U V E L L E  A I R E  D E  C A M P I N G -
C A R  D E  T R O Y E S  O U V R E  S E S

P O R T E S

Allier nature et ville, tout en mettant en avant le patrimoine culturel de Troyes et les
magasins d’usine de Pont-Sainte-Marie : voilà l’objectif de la rénovation de l’aire de
camping municipale.

Fermée depuis 2019, cette nouvelle aire de camping-car « modernisée », et désormais
gérée par la municipalité, va ouvrir ses portes aux futurs touristes le 14 avril prochain (les
réservations s’ouvriront également à cette date) au 7 rue Roger-Salengro, près du Stade de
l’Aube.

A I R E  D E  C A M P I N G

Date : 12/04/2023
Auteur : Sarah Lavoine

P.1

Après quatre ans de fermeture, la nouvelle aire municipale de camping-car de Troyes a
fait peau neuve et rouvre son domaine aux touristes, avec un mot d’ordre : conjuguer

nature et urbanisme.

https://www.lest-eclair.fr/id453037/article/2023-02-04/brienne-le-chateau-une-aire-daccueil-de-camping-cars-letude


P.2

L’autre objectif affiché est d’attirer davantage les touristes français, anglais, mais aussi
belges et allemands alors que « la clientèle étrangère ne cesse de croître et de se
renforcer durant la période estivale », selon Marc Sebeyran.

La seconde étape ? Agrandir le camping pour obtenir les quatre étoiles, et « faire monter
en gamme l’offre touristique afin d’avoir un tourisme d’excellence », espère-t-il.

Stationnement 24 heures (dont une vidange) : 13 €.Taxe de séjour : 0,50 € par personne.
Accès vidange uniquement : 3 €. Ouvert 24 h/24 et 7j/7.

https://www.lest-eclair.fr/id474688/article/2023-04-12/la-
nouvelle-aire-de-camping-car-de-troyesouvre-ses-portes?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26s
ort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-sainte-marie

Source :

Un « emplacement stratégique » aux portes de Troyes selon le vice-président de Troyes
Champagne Métropole (TCM) chargé du tourisme, Marc Sebeyran. « On voulait
transformer cet outil en un outil moderne, remis au goût du jour et qui répond à cette
nouvelle tendance du tourisme itinérant, ou tourisme vert », explique l’élu.

L’investissement de près de 1,3 million d’euros a permis de construire 37 emplacements de
100 à 184 m2, et avec des bornes électriques et d’eau potable, ainsi que des aires de
vidange et une aire de jeux pour enfants. L’offre touristique est repensée afin de répondre
à la nouvelle demande, entre les séjours courts, la proximité avec le patrimoine et la
nature, et l’absence de « contrainte d’une réservation ».

En effet, s’il est possible de s’assurer une place disponible en réservant en avance, les
touristes pourront également se rendre directement sur l’aire et réserver un emplacement
grâce à une borne, explique Nicolas Honoré, président de Troyes La Champagne Tourisme.
Il faut compter 13 € pour 24 heures, et 0,50 € par personne (taxe de séjour) pour avoir le
droit de s’installer avec son camping-car, et « découvrir notre territoire », sourit-il.
Ouverte sept jours sur sept, nuit et jour, l’aire de camping-car est entièrement surveillée
grâce à une vingtaine de caméras de vidéosurveillance disposées à travers le site.

« Il n’existait pas d’aire de camping-car dans l’agglomération. En plus, il y a un
engouement certain pour ces véhicules. Les camping-caristes sont de plus en plus
nombreux. C’est une clientèle en pleine expansion qui recherche à la fois un lieu très
proche de la ville pour profiter du tourisme culturel, mais en même temps, dans un
environnement agréable », estime le vice-président de TCM. En France, 505 000 camping-
cars sont en circulation, et deux millions en Europe.

«  LES CAMPING-CARISTES SONT DE PLUS EN PLUS
NOMBREUX »

RECEVOIR «  UN TOURISME D’EXCELLENCE »

https://www.lest-eclair.fr/id340177/article/2022-02-08/louverture-dune-aire-de-camping-carsprevue-en-octobre-2022
https://www.lest-eclair.fr/id453963/article/2023-02-07/troyes-coquin-visite-thematique-sur-les-dessous-dune-cite
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P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  L ’ A I R E  D E
C A M P I N G - C A R  O U V R E  S E S

P O R T E S  V E N D R E D I

À partir de vendredi, l’aire de camping-car située à Pont-Sainte-Marie, sera ouverte
24h/24, 7j/7. L’ancien camping municipal a totalement été rénové, pour proposer aux
touristes une nouvelle offre. Avec son aire de vidange et ses 37 emplacements, Troyes
Champagne Métropole espère attirer un nouveau public et répondre aux attentes des
touristes de passage dans l’agglomération.

A I R E  D E  C A M P I N G

Date : 01/04/2023

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/
apres-plus-dun-an-de-renovation-laire-de-camping-
car-ouvre-ses-portes-du-12-avril-2023.html

Source :



D E  L ’ A S T R O N O M I E  A U  
«P E T I T  D É J E U N E R»  

À  P O N T - S A I N T E - M A R I E

Pour son petit déjeuner mensuel d’avril, le service politique de la Ville a choisi la
thématique « Scientifique et astronomie », mêlant apprentissage et amusement. Mado
Wauthier, intervenante à La Maison de la science de Sainte-Savine, a proposé des ateliers
ludiques aux enfants de l’espace jeunes. Ainsi, à travers plusieurs maquettes présentées, le
public a découvert l’immensité du système solaire et de ses planètes. De plus, une
exposition simultanée « Autres mondes » proposée par les jeunes de l’Institut mondial
d’art de la jeunesse (Imaj) et les élèves de trois collèges aubois, attiraient l’attention avec
des paysages imaginaires d’autres systèmes solaires. Ce mercredi matin, le petit déjeuner
marquait également le lancement de l’opération du mois des Généros’idées et de la P’tite
Boîte bleue. Pour en expliquer le but, Yves Romao, auteur-compositeur et cofondateur de
l’association Vice Vers’ Love, a présenté la P’tite Boîte bleue qui, sur le même principe que
les pièces jaunes, court du 2 au 30 avril.

P E T I T - D É J E U N E R  S C I E N T I F I Q U E

Date : 09/04/2023
Auteur : Dominique Conversat
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https://www.lest-eclair.fr/id473723/article/2023-
04-09/de-lastronomie-au-petit-dejeuner-pont-
sainte-marie?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :

Ces dons aident à financer des ateliers et des séjours artistiques pour des enfants en
situation de handicap (autistes, TDAH, trisomiques…), offrir des prestations artistiques à
des structures accompagnant des personnes vulnérables et dépendantes. Les bénéfices du
petit déjeuner de ce mercredi, servi avec professionnalisme par les apprentis du CFA,
seront intégralement reversés à l’association Vice Vers’ Love. La P’tite Boîte bleue est mise
à disposition à la MAC, la mairie et chez les commerçants aubois adhérant à l’opération.



L A  J E U N E S S E  M I S E  À  L ’ H O N N E U R

Réunissant les collections de l’Institut mondial d’art de la jeunesse (IMAJ) avec « Les
paysages que j’aime» et les productions des élèves des collèges Eurêka, Pierre-Brossolette
et Albert-Camus sur le thème « Paysage extraterrestre », l’exposition « Autres Mondes »
se déroule jusqu’au 28 avril à la Maison de l’animation et la culture. Lors du vernissage
réunissant les collégiens et leurs familles, Michel Girost, président-fondateur du centre
pour l’Unesco Louis-François, saluait le talent de ces jeunes Aubois de 11 à 14 ans. Leurs
œuvres sont mises en vis-à-vis de la vision d’autres jeunes du monde.

Baptiste Friscourt, professeur d’arts plastiques, a expliqué le cheminement des
productions locales. Partant de la mise en place du nouveau télescope spatial James Webb
par la France l’été dernier, permettant d’observer et capturer des images au-delà de notre
système solaire, les collégiens ont imaginé le contenu de l’atmosphère d’une planète.
Grâce à un logiciel d’édition d’image, ils ont appris à gérer avec une grande précision leur
travail. Au final, pour cette exposition, chacune des œuvres exposées se regarde en miroir
avec celles fournies par l’IMAJ, afin de chercher un contraste ou pour inviter au dialogue.

Il précisait qu’après trente années du concours international de la Jeunesse au service de
la paix, 120 000 productions d’artistes originaires de 150 pays permettent d’inscrire
l’enfance et la jeunesse dans la mémoire de l’humanité. Par ses mots de soutien et
d’encouragement, Michel Girost confirme sa confiance en la jeunesse.

Exposition à la MAC, avenue Michel-Berger, jusqu’au 28 avril, entrée libre.

E X P O S I T I O N  " A U T R E S  M O N D E S "

Date : 16/04/2023
Auteur : Dominique Conversat
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https://www.lest-eclair.fr/id475844/article/2023-04-16/la-jeunesse-mise-lhonneur?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3D
pont-sainte-marie

Source :
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J E U X  D E  P I S T E  E T  É N I G M E S  E N
É C H A N G E  D E  C H O C O L A T S

Samedi, une soixantaine d’enfants accompagnés de leurs parents se sont retrouvés à
l’espace d’animation social et culturel (EASC) pour une grande chasse aux œufs organisée
dans la cour des écoles élémentaire et maternelle. Les animateurs de l’accueil de loisirs
ont proposé également des animations autour de jeux de piste et d’énigmes pour
remporter les chocolats. Pendant près de deux heures, les enfants s’en sont donnés à cœur
joie.

C H A S S E  A U X  O E U F S

Date : 13/04/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-04-
13,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-04-13,EST,1|10

Source :
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«  U N  F R U I T ,  U N  L É G U M E  P O U R
L A  R É C R É  »

Durant ce mois d’avril, dans les écoles, l’opération « Un fruit, un légume pour la récré »
constitue un des axes majeurs de lutte contre l’obésité infantile. Initiée par la Ville depuis
2018 avec l’Espace social et culturel (EASC), cette opération a pour objectif de redonner le
goût de manger mieux, découvrir des saveurs, développer le sens gustatif et lutter contre
l’injustice alimentaire. En effet, la majorité des enfants ne consomme pas assez de fruits et
légumes, répondant aux apports journaliers recommandés. Cette action, à la fois éducative
et informative, vise à améliorer les connaissances des produits, leur saisonnalité, les
modes de culture et terroirs agricoles. Ainsi, les 470 élèves ont reçu un pamplemousse et
des radis fournis par le partenaire local, le primeur « Le P’tit Caroff ». Cette opération sera
renouvelée plusieurs fois dans l’année scolaire.

U N  F R U I T ,  U N  L É G U M E  P O U R  L A  R É C R É

Date : 27/04/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-04-
27,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-04-27,EST,1|10

Source :
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I L S  R E P O U S S E N T  L E U R S  L I M I T E S
A V E C  L A  B O X E

Durant la première semaine des vacances scolaires, une vingtaine de jeunes ont bénéficié
d’un stage d’initiation à la boxe, dans la salle Pont-Hubert, avec l’association Brain Boxing
Academy. Ainsi, encadrés par le président de l’association Mamadou Bathily, les jeunes se
sont initiés, sans risques, à ce sport de combat en suivant le protocole et les directives
pédagogiques tout en repoussant leurs limites et leur endurance. Vendredi 21 avril, ils ont
enfilé les gants cette fois pour s’affronter sur le ring lors de leur gala de fin de stage. À
l’issue des combats, chacun recevait un diplôme certifiant sa participation active.

V A C A N C E S  S C O L A I R E S

Date : 26/04/2023
Auteur : Dominique Conversat

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-04-
26,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-04-26,EST,1|10

Source :



L ’ E S P A C E  J E U N E S  S ’ E N G A G E
A V E C  L E S  R E S T O S  D U  C Œ U R

Afin de les sensibiliser à la citoyenneté, l’engagement bénévole dans une association et la
lutte contre la pauvreté, le groupe des 12-17 ans de l’espace jeunes a pris part à la
distribution de denrées alimentaires aux Resto du Cœur.

Durant deux demi-journées, ils ont donné de leur temps, offert leur sourire, apporté des
paroles réconfortantes et, tout simplement, été présents. Des valeurs qui ont résonné
positivement chez ces jeunes prêts à partager de belles aventures humaines.

Ils ont également participé à une journée inspirée de Top Chef, afin de se confronter au «
fait maison » et d’en apprécier la saveur. Ce même groupe s’est également adonné aux joies
du vélo grâce à une grande balade dans la nature du côté des lacs.

Pour les plus jeunes (8-11 ans), le programme a été très éclectique et riche avec une chasse
aux trésors toujours appréciée, de l’accrobranche et des jeux collectifs pour communiquer
et partager. Des Olympiades, en lien avec l’espace d’animation sociale et culturelle, ont
conclu ces activités.

V A C A N C E S  S C O L A I R E S

Date : 28/04/2023
Auteur : Dominique Conversat
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Le groupe des 12-17 ans de l’espace jeunes a participé à la distribution des denrées
alimentaires aux Restos du cœur. 

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-04-
28,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-04-28,EST,1|10

Source :



U N  S P E C T A C L E  F A M I L I A L  À  L A
M A I S O N  D E  L ’ A N I M A T I O N  

E T  D E  L A  C U L T U R E

Vendredi 28 avril, l’association Mayflower propose deux spectacles, Vacances avec les
artistes Choupette et Cacahouète et Voyage Voyage avec les enfants de l’espace jeunes.
Après s’être initiés aux arts du cirque, une douzaine d’enfants âgés de 8 à 14 ans
emmèneront le public dans un monde magique rempli de découvertes passionnantes avec
des chansons, musiques et danses. 

Spectacle familial à la MAC, rue Michel-Berger, à partir de 18 h.

S P E C T A C L E  " V O Y A G E  V O Y A G E "

Date : 26/04/2023
Auteur : Dominique Conversat
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https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-04-
26,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-04-26,EST,1|8

Source :



Clarisse Chatras, 16 ans, passe son temps entre son établissement, le CFA de Pont-Sainte-
Marie, et son employeur, le Jardin du père Guyot à Rumilly-lès-Vaudes. La jeune femme a
choisi la vente, elle est actuellement en deuxième année de CAP. La vente parce qu’elle
aime « le contact client, le conseil, l’aide ». Et dès les premiers échanges, on le sent à son
sourire, à son écoute, à sa douceur, elle aime le contact. Son expérience en entreprise l’a
d’ailleurs confortée dans son choix, « cela me plaît et correspond à l’idée que je m’en
faisais ».

Récemment, sa professeure de vente au CFA de Pont-Sainte-Marie a informé la classe de la
tenue des épreuves régionales du concours du meilleur apprenti de France, filière «
employé de vente ». Seule Clarisse s’est montrée intéressée. À tel point qu’elle fait
désormais partie des candidats au titre régional, avec d’autres jeunes femmes des
Ardennes et de la Marne.

P.12

C L A R I S S E ,  1 6  A N S ,  E N  L I C E  P O U R
L E  T I T R E  D E  M E I L L E U R  A P P R E N T I

C F A  P O N T - S A I N T E - M A R I E

Date : 04/04/2023
Auteur : Albane Wurtz

Clarisse Chatras, 16 ans, élève au CFA de Pont-Sainte-Marie, concourt ce mercredi après-
midi pour remporter le titre de meilleur apprenti au niveau régional, section vente.
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https://www.lest-eclair.fr/id472175/article/2023-
04-04/clarisse-16-ans-en-lice-pour-le-titre-de-
meilleur-apprenti

Source :

Ce mercredi après-midi, pendant trois heures, Clarisse devra donc proposer une vitrine
spécifique en s’inspirant des œuvres de Pablo Picasso sur le thème « Artistes, réveillez vos
vitrines ». Au Jardin du père Guyot, Clarisse était à pied d’œuvre pour imaginer un tableau
coloré réalisé à partir de tout le végétal produit sur place. Une mise en scène artistique,
des fruits et légumes de couleurs, des compositions spécifiques : tout est clair dans la tête
de Clarisse. Plus qu’à gagner ! « J’y vais certes pour gagner mais aussi pour participer
parce que ça me permet d’acquérir une belle expérience. »

Pour son premier concours – qui se tient à Charleville-Mézières – le jury est composé de
personnalités locales reconnues dans le domaine de la vente mais également de Philippe
Bourillon, Meilleur Ouvrier de France tailleur de pierre.

Les deux premiers finalistes seront ensuite invités à participer à la finale nationale.



Thierry Marx :  « Les jeunes et moins jeunes nous disent qu’ils ne veulent plus de rapport
sacrificiel au travail. Les jeunes d’aujourd’hui ont deux cerveaux. Ils apprennent avec nous
et regardent une vidéo en même temps sur leur téléphone en se disant “comment je vais
pouvoir refaire cela tout seul”.

Les rasseoir dans une classe alors qu’ils étaient déjà décrocheurs, ce n’est pas la bonne
méthode, on les perd. Alors par moments, je veux un peu moins d’ordinateurs et un peu
plus de papier et de crayons. Il faut créer de la curiosité, mettre les mains dans le produit,
travailler, faire pour apprendre. Et quand ils travaillent sur une pâte feuilletée ou sur un
filet de bœuf Wellington, l’imaginaire se met vraiment en mouvement. »

P.14

T H I E R R Y  M A R X  À  P O N T - S A I N T E -
M A R I E  :  «  I L  F A U T  C R É E R  L A

C U R I O S I T É  »

A L M É A  F O R M A T I O N S

Date : 19/04/2023
Auteur : Marie-Béatrice Padirac

Thierry Marx, chef étoilé et médiatisé par M6 avec « Top chef » était hier à Troyes pour
l’assemblée générale de l’UMIH 10 dont il est président national. Il a visité le centre de
formation Alméa de Pont-Sainte-Marie où les adultes en reconversion ont cuisiné le

déjeuner. Instants choisis.

1. CRÉER LA CURIOSITÉ

https://www.lest-eclair.fr/id463647/article/2023-03-09/pole-emploi-romilly-sur-seine-pres-de-60-des-offres-proposees-sont-des-cdi
https://www.lest-eclair.fr/id450011/article/2023-01-26/troyes-cuisine-du-marche-au-restaurant-octave


P.15

« Il faut former mieux. Le CAP en trois mois, c’est possible et nous l’avons prouvé dans nos
écoles d’inclusion. Cela fait dix ans que nous le faisons avec 92 % de retour à l’emploi et 5
% de création d’entreprise. Un CAP raccourci, avec les quatre grandes cuissons des
poissons, quatre grandes cuissons des viandes, quatre grandes cuissons des œufs, quatre
grandes cuissons des légumes et les cinq desserts qui font notre patrimoine français.

Les jeunes peuvent avoir confiance en la restauration. Venez dans nos métiers, vous allez
voir que la progression est rapide et efficace. Même si vous êtes rentré comme cuisinier et
que vous voulez passer à autre chose, le large panel de nos métiers permet de changer. La
replanification du travail dans nos entreprises, elle est déjà là et les salaires ont augmenté
de 16 %. Beaucoup de confrères ont réaménagé le travail pour être attracifs en fonction de
la loi et de ce qu’ils pouvaient faire. Il faut continuer. »

2. LE CAP : TROIS MOIS, POUR ÊTRE OPÉRATIONNEL

« La cuisine c’est la maîtrise du geste, coupe juste, goût juste, gestion du plan de travail,
maîtrise du feu, de la cuisson et maîtrise du temps. Et la maîtrise du temps c’est important
parce que cela permet de passer du cuisinier amateur au professionnel. »

3. MAÎTRISER LE TEMPS, LE SAVOIR-FAIRE DU
PROFESSIONNEL

« La mobilité et l’accès au logement freinent le retour à l’emploi. Loger un saisonnier si
c’est plus de 300 euros par mois, ce n’est pas possible. Tous ces logements que nous
utilisions pour nos jeunes collaborateurs sont passés sur les plateformes et nous n’y avons
plus accès. Il faut résoudre le problème du logement social parce qu’il n’y en a plus en
France.

On pense toujours saisonniers pour l’hôtellerie ou la restauration, mais cela peut aussi
intéresser l’agriculture, la santé, la logistique et sur des périodes différentes. Nous devons
faire tronc commun pour trouver un partenariat public-privé et créer un logement social
pour les saisonniers. Il va falloir convaincre les acteurs. Les maires et présidents de Région
l’ont compris. Il manque régulièrement 200 000 postes par an et cette année, nous avons
un pic à 300 000. Nous n’avons pas le choix, il faut faire quelque chose. »

4. LOGER LES 300 000 SAISONNIERS

« J’investis beaucoup dans l’économie dite sociale. J’ouvre des restaurants dans l’univers
du luxe mais dans une économie à impact social et environnemental. Voilà mon projet des
dix prochaines années ! J’ai de l’ambition à 63 ans ! On peut être étoilé et considérer
l’économie telle que je la conçois.

5. RAISON D’ÊTRE : LA CROISSANCE EN CONSCIENCE

https://www.lest-eclair.fr/id452374/article/2023-02-03/bar-sur-seine-le-centre-de-formation-viticole-peine-trouver-des-apprentis
https://www.lest-eclair.fr/id466826/article/2023-03-20/les-initiatives-des-restaurateurs-aubois-pour-attirer-le-personnel
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Est-ce qu’on veut rester dans une économie de performance ou veut-on aller vers une
économie de croissance en conscience ? La croissance en conscience montre qu’une
entreprise doit faire de la croissance mais qu’elle doit aussi mesurer son impact social et
environnemental. Si on n’est pas capable de le faire, à mon avis on va dans le mur sur des
fractures sociales comme nous avons dans le monde et pas seulement en France. Cela fait
un monde très dangereux. Il faut que ces économies de croissance en conscience
permettent d’intégrer le social et l’environnemental. C’est cela qui me fait lever le matin ! »

https://www.lest-eclair.fr/id476618/article/2023-
04-19/cfa-de-pont-sainte-marie-thierry-marx-
letoile-sociale?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :
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L E  C H E F  É T O I L É  T H I E R R Y  M A R X
E N  V I S I T E  A U  C F A  A L M É A

F O R M A T I O N S  A U B E

Thierry Marx, le président de l’Union des Métiers et des Industries de l’Hôtellerie (UMIH),
s’est rendu dans l’Aube ce mardi, à l’occasion de l’Assemblée Générale de l’Umih 10,
organisée à la CCI de Troyes et de l’Aube. Le chef étoilé en a également profité pour visiter
les locaux du CFA Alméa Formations Aube, à Pont-Sainte-Marie. Sur place, il a pu observer
les différentes formations proposées et échanger avec stagiaires et apprentis. Objectif :
mettre en avant les métiers de l’hôtellerie-restauration, qui peinent à recruter. Les détails
avec Thierry Marx. 

A L M É A  F O R M A T I O N S

Date : 18/04/2023

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/
pont-sainte-marie-le-chef-etoile-thierry-marx-en-
visite-au-cfa-almea-formations-aube-du-18-avril-
2023.html

Source :

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/la-brain-boxing-academy-et-raphael-monny-soutenus-par-le-centre-mcarthurglen-du-13-avril-2023.html


P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  D E
B E L L E S  P E R S P E C T I V E S  P O U R  L E S

G Y M N A S T E S

Pour la première fois depuis de nombreuses années, le club de gymnastique de Pont-
Sainte-Marie a organisé dernièrement les compétitions départementales de la Fédération
sportive et culturelle de France par équipes féminines de gymnastique. L’Étoile gymnique
pontoise avait engagé quatre équipes, dont une équipe poussine (catégorie 7 – 10 ans),
dont c’était la toute première compétition. Le club prépare désormais plusieurs
compétitions : le 8 mai en Alsace, le 27 mai à Bar-sur-Aube et les 10 et 11 juin à Sainte-
Menehould (Marne). 

E T O I L E  G Y M N I Q U E  P O N T O I S E

Date : 07/04/2023
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Pour la première fois depuis longtemps, l’Étoile gymnique pontoise a organisé une
compétition départementale.

https://www.lest-eclair.fr/id473110/article/2023-
04-07/pont-sainte-marie-de-belles-perspectives-
pour-les-gymnastes?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :



P O N T - S A I N T E - M A R I E  :  «  U N
B U D G E T  2 0 2 3  P R U D E N T  M A I S

A M B I T I E U X  »

Un budget prudent mais cependant ambitieux, c’est ainsi que le maire, Pascal Landréat, a
qualifié le budget 2023, un budget de mi-mandat voté la semaine dernière.

9 millions d’euros, c’est l’enveloppe globale dont dispose la commune.

«Nous ne mobiliserons pas l’emprunt cette année et pour les dépenses imprévues, nous
avons provisionné 323 000€», explique l’édile maripontain.

B U D G E T  2 0 2 3

Date : 18/04/2023
Auteur : Anne Genévrier
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La municipalité de Pont-Sainte-Marie a décidé de ne pas augmenter la fiscalité pour
préserver la population maripontaine. Et pour faire face à l’inflation et à l’explosion des

charges, unehausse des tarifs municipaux a été votée.

DES CHARGES EN HAUSSE DE PLUS DE 23,41 %
Cependant, la commune doit faire face à l’inflation et à une augmentation générale des
charges. Pour exemple, le coût des charges énergétiques et d’assurances a bondi de
23,41%. Les charges du personnel en hausse de 2% et la revalorisation du point d’indice
pèsent également lourd cette année.
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https://www.lest-eclair.fr/id476238/article/2023-
04-17/pont-sainte-marie-un-budget-2023-prudent-
mais-ambitieux?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :

Des dépenses en hausse qui doivent donc être compensées par uneaugmentation des
recettes. La communea tranché, les propriétaires maripontains ne paieront pas la facture.
«Nous ne touchons pas à la fiscalité avec un taux déjà parmi les plus bas de Troyes
Champagne Métropoleà 37,99% »,  souligne Pascal Landréat. Pour information, seules les
communes de Sainte-Maure, Creney-près-Troyes et Barberey-Saint-Sulpice présentent un
taux inférieur pour la taxe foncière sur les propriétés bâties, quand Saint-André-les-
Vergers affiche un taux de 46,74%.

« Ce sont donc les tarifs municipaux (cimetière, location de salles, droits de voirie et de
stationnement etc.) qui vont augmenter. Avec une hausse de 5% en moyenne, soit une
augmentation de tarif en deçà de l’inflation», précise la municipalité.

Ces nouveaux tarifs entreront en vigueur au 1er septembre prochain. À l’exception de la
hausse des tarifs du cimetière qui sera effective dès le 1er mai.



6 0 0  L U M I N A I R E S  V O N T  Ê T R E
É Q U I P É S  E N  L E D  

À  P O N T - S A I N T E - M A R I E

Il n’y aura pas de recours à l’emprunt cette année avait annoncé le maire Pascal Landréat
lors du vote du budget 2023 en conseil municipal le 13 avril dernier. Précisant que ce
budget ambitieux et prudent avait pour principal objectif de préserver la population
maripontaine, et son cadre de vie. Participant à la qualité de l’environnement, l’éclairage
public a été au cœur de trois rapports.

L U M I N A I R E S  E N  L E D

Date : 21/04/2023
Auteur : Anne Genévrier
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Le plan de rénovation de l’éclairage public prévoit le remplacement de 600 luminaires
Led pour un coût de 437 185 € subventionné à 80 %.

LE TERRAIN DE FOOTBALL
Dans une démarche économique et écologique, la commune a voté la rénovation de
l’éclairage public avec la transformation de 600 luminaires en équipement Led. Une
opération dont le coût s’élève à 437 185 €. Sur cette facture, la Ville ne devrait s’acquitter
que de 87 437 €, soit 20 % de la somme totale.
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https://www.lest-eclair.fr/id477247/article/2023-
04-20/600-luminaires-vont-etre-equipes-en-led-
pont-sainte-marie?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :

Un plan de financement rendu possible par le nouveau fonds vert créé par le
gouvernement qui prendrait en charge 20 % de la rénovation. Les 60 % restants seraient
subventionnés par l’État à hauteur de 30 % et le SDEA à hauteur de 30 %.

La rénovation de l’éclairage du terrain d’entraînement de football nº 3 a également été
votée avec cette fois avec un coût pour la Ville de 17 300 € soit 75 % du coût total estimé à
23 066 €.

Enfin, toujours dans l’éclairage mais concernant les feux tricolores, il a été décidé de
procéder au remplacement des optiques de feux tricolores avenue Jean-Jaurès ainsi qu’à
l’intersection avec l’avenue Jean-Jaurès, l’avenue Jules-Guesde et la rue Maréchal-Leclerc.
Coût total de l’opération 11 400 € dont 7 700 € à la charge de la Ville, soit 70 %.

https://www.lest-eclair.fr/id477247/article/2023-04-20/600-luminaires-vont-etre-equipes-en-led-pont-sainte-marie?referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-sainte-marie


L E  V I T R A I L  D E  L ’ É G L I S E  S E R A
E X P O S É  À  L A  C I T É  D U  V I T R A I L

V I T R A I L

Date : 18/04/2023
Auteur : Anne Genévrier
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LE VITRAIL DE L’ÉGLISE SERA EXPOSÉ À LA CITÉ DU
VITRAIL
Le maire a annoncé que la restauration du vitrail de l’église allait débuter et qu’elle se
poursuivrait jusqu’à la fin de l’année 2024. Il faudra patienter encore plus longtemps pour
voir ce chef-d’œuvre réintégrer les Fonts baptismaux du côté Sud de Notre-Dame de
l’Assomption, car il sera ensuite exposé à la Cité du vitrail. La baie n°20, c’est le nom de ce
vitrail du XVI e siècle en grisaille et jaune d'argent, est unique dans le département par
l’originalité de son thème, la lutte allégorique entre catholiques et protestants. La
technique de réalisation est également remarquable et reste un exemple de savoir-faire
local.

https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-04-
18,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-04-18,EST,1|10

Source :



P O N T - S A I N T E - M A R I E  :
A P P A R E I L S  D E  F I T N E S S  E T  J E U X

D E  M O T R I C I T É  À  D E B U S S Y

Après la démolition de trois tours d’habitation, le cœur du quartier Debussy va de nouveau
battre. En effet, la Ville de pont-Sainte-Marie a sollicité une subvention auprès de l’Agence
nationale du sport (ANS), dans le cadre du dispositif « 5 000 terrains », pour y installer des
équipements dernier cri.

S T R E E T  W O R K  O U T

Date : 11/04/2023
Auteur : Sylvie Gabriot
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Dans le cadre de la requalification du quartier Debussy, la Ville de Pont-Sainte-Marie
va installer prochainement des équipements sportifs innovants pour petits et grands.

«  LA MACHINE VA SE METTRE EN ROUTE »
Validée lors du dernier conseil municipal, l’installation d’aménagements sportifs sera la
première étape d’un réaménagement global. «  C’est un des premiers équipements dans le
cadre de la requalification du quartier Debussy qui va s’engager à partir de cette année », a
rappelé le maire Pascal Landréat. 

https://www.lest-eclair.fr/id472443/article/2023-04-05/la-police-judiciaire-enquete-sur-la-gestion-municipale-de-pont-sainte-marie
https://www.lest-eclair.fr/art/569781/article/2016-09-30/la-ville-devoile-le-futur-visagede-la-place-charles-de-gaulle


P.25

https://www.lest-eclair.fr/id474336/article/2023-
04-11/pont-sainte-marie-appareils-de-fitness-etjeux-
de-motricite-debussy?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :

« Les trois tours sont tombées, une grande partie du centre commercial l’est, l’ex-centre
social est tombé aussi. On va avoir une belle plaine engazonnée qui va nous permettre de
réfléchir et de voir quels types d’équipements on va pouvoir installer. En même temps, on
va travailler sur la sécurité routière, le stationnement. La machine va se mettre en route. »

Le premier projet retenu par la Ville, après concertation avec le conseil citoyen, vise à
créer un espace de street workout (loisir sportif mêlant la gymnastique, la musculation
ainsi que le parkour) accessible à tous les publics. L’objectif étant de transformer le site en
un lieu de rencontre autour du sport et de développer des aménagements sportifs
innovants.

Ainsi, devant l’immeuble Les Cèdres, un espace de fitness de 89 m² avec des équipements
adaptés à tous les niveaux et un espace de 66 m² avec des jeux de motricité dédiés aux
enfants feront prochainement la joie des familles et des sportifs. Pour la construction de
ces aménagements, une enveloppe prévisionnelle de 93 012 € est prévue. La subvention
sollicitée auprès de l’ANS pourra couvrir 80 % des dépenses, soit un reste à charge pour la
commune de 18 612 €.

Interrogé sur la végétalisation du site, l’édile maripontain a assuré que la Ville souhaite
garder « l’espace le plus naturel possible ». « Il y a aura des plantations c’est sûr. La forme
reste à définir avec les habitants. »

https://www.lest-eclair.fr/id444056/article/2023-01-08/sud-ouest-dynamique-centre-mou-la-chapelle-la-relance
https://www.lest-eclair.fr/id439625/article/2022-12-22/la-gym-auboise-poursuit-sa-restructuration
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M C A R T H U R G L E N  S O U T I E N T  L A
B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y  E T

R A P H A Ë L  M O N N Y

Après un shooting photo avec Raphaël Monny à McArthurGlen, le monde de la boxe et de
la mode sont devenus partenaires. Aujourd’hui le centre de marques soutient l’école et le
prétendant aux Jeux Olympiques 2024. McArthurGlen a acheté du matériel pour que les
élèves de l’école et Raphaël Monny puissent s’entrainer dans de meilleures conditions.
L’équipement est mobile, si l’académie a besoin de changer de salle ou bien de faire des
représentations, tout est possible.

B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y

Date : 13/04/2023

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/
la-brain-boxing-academy-et-raphael-monny-
soutenus-par-le-centre-mcarthurglen-du-13-avril-
2023.html

Source :

https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/la-brain-boxing-academy-et-raphael-monny-soutenus-par-le-centre-mcarthurglen-du-13-avril-2023.html


M C A R T H U R G L E N  S ’ E N G A G E  P O U R
L A  B O X E  T R O Y E N N E

Du matériel dernier cri, adapté à la pratique et surtout à l’apprentissage du noble art, et
qui jusque-là faisait défaut à l’école de boxe de Mamadou Bathily, c’est le don exceptionnel
d’une valeur d’un peu plus de 10 000 € que le centre de marques McArthurGlen vient
d’accorder à la Brain Boxing Academy et plus largement à tous les jeunes boxeurs troyens.
Ce partenariat, c’est avant tout l’histoire d’une rencontre entre le directeur du centre
McArthurGlen, Fabio Schiavetti, et Raphaël Monny.

« Nous avons rencontré Raphaël, il nous a parlé de son projet pour les JO et on a été
séduit. On est venu voir son entraînement. On l’a vu dans cette salle avec une quinzaine de
jeunes plein de motivation et leur d’éducateur Mamadou. On leur a demandé ce dont ils
avaient besoin et on a acheté tout ce dont ils avaient besoin sur leur liste », raconte Fabio
Schiavetti.

B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y

Date : 14/04/2023
Auteur : Anne Genévrier
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Le centre McArthurGlen a décidé de soutenir les boxeurs troyens en finançant plus de 10
000 € de matériel  à destination de la Brain Boxing Academy de Mamadou Bathily,

l’école de boxe du champion Raphaël Monny. 
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https://journal.lest-eclair.fr/lest-
eclair#CAP/EST/web,2023-04-
14,EST|CAP_QUOTIDIENS,2023-04-14,EST,1|13

Source :

Créée il y a un an par Mamadou Bathily, l’école de boxe propose des cours du niveau
débutants à sportifs de haut niveau. « On accueille les jeunes à partir de 4 ans. On les
forme en découvrant la boxe ludique, puis on a différentes sections, de 4 à 9 ans, de 10 à 14
ans, on a une section amateur et une section avec des sportifs de haut niveau comme
Raphaël Monny », explique le fondateur et éducateur de la Brain Boxing Academy.

Au cœur du projet de l’école troyenne, l’ouverture au plus grand nombre et la promotion
de la boxe dans ce qu’elle a de plus noble.

DEUX SALLES POUR UNE ÉCOLE

« On enseigne une boxe intelligente, du cerveau, qui a pour but d’éviter les coups portés.
On veut affaiblir l’image de violence et de blessure qui colle à ce sport pour mettre en
avant la réflexion, la maîtrise. Regardez-nous, on n’a pas le nez cassé. C’est aussi pour cela
que nous avons une section féminine qui fonctionne très bien, 25 % de nos effectifs sont
féminins », affirme Mamadou Bathily.

Contact : Brain Boxing Academy
au 06 11 20 15 13.

25% DE FEMMES À LA BRAIN BOXING ACADEMY

Tout le matériel, ring compris, est entièrement démontable et transportable afin de
pouvoir être utilisé dans les deux sites où l’école propose des cours, tous les lundis et
mercredis dans la salle Pont-Hubert, avenue Jean-Jaurès, et tous les vendredis au Cosec
rue Henri-Barbusse à Pont-Sainte-Marie.



 U N  C O U P  D E  P O U C E  P O U R  L A
B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y  

Rendez-vous à 7 H 30 et 8 H 30 ce matin sur LATITUDE  Nous parlerons de la Brain Boxing
Academy avec le directeur de McArthurGlen, Fabio Schiavetti et le champion de boxe
Raphaël Monny .

Le centre des marques de Pont-Sainte-Marie a décidé de financer 10 000 € de matériel à
l’école de boxe qui forme des débutants et des sportifs de haut niveau 

B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y

Date : 19/04/2023
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https://www.facebook.com/photo/?
fbid=686435500153070&set=a.502643308532291

Source :



B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y

Le centre McArthurGlen soutient la Brain Boxing Academy de Mamadou Bathily, l’école de
boxe du champion Raphaël Monny en finançant plus de 10 000 € de matériel. Mercredi
dernier, les jeunes boxeurs, leur entraineur et l’équipe de McArthurGlen s’ étaient réunis
dans la salle Pont-Hubert de Pont sainte marie pour inaugurer le matériel.

B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y

Date : 12/04/2023
Auteur : Barbara Baudin
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https://podcasters.spotify.com/pod/show/thme-
radio/episodes/Brain-Boxing-Academy-e22h384?
fbclid=IwAR2N8kxmGE2vvl-
GvPm_UNjtKb2Ot7EC95NTzbIwId0syPyv9KqXUohdrc
k

Source :



M C A R T H U R G L E N  S O U T I E N T  L A
B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y  E T

R A P H A Ë L  M O N N Y

Après un shooting photo avec Raphaël Monny à McArthurGlen, le monde de la boxe et de
la mode sont devenus partenaires. Aujourd’hui le centre de marques soutient l’école et le
prétendant aux Jeux Olympiques 2024. McArthurGlen a acheté du matériel pour que les
élèves de l’école et Raphaël Monny puissent s’entrainer dans de meilleures conditions.
L’équipement est mobile, si l’académie a besoin de changer de salle ou bien de faire des
représentations, tout est possible.

B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y

Date : 13/04/2023
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https://www.canal32.fr/thematiques/societe/sujet/
la-brain-boxing-academy-et-raphael-monny-
soutenus-par-le-centre-mcarthurglen-du-13-avril-
2023.html?fbclid=IwAR2rxMKJPXVTFgtfpU4oCClPBzl-
803j9aN2BRlovo30xEOQEkevttUWsq0

Source :



L A  B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y

La "Brain boxing Academy", présidée par Mamadou Bathily est officiellement sur les rails.
Elle a été lancée le mercredi 12 avril dernier, salle Pont Hubert à Ville de Pont-Sainte-
Marie. Elle bénéficie du partenariat financier du Groupe McArthurGlen Troyes et du
soutien logistique de la Ville. On en parlera demain dans la matinale à 7h et 8h.

B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y

Date : 18/04/2023
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https://www.troyesauberadio.fr/news/l-info-du-
jour-la-brain-boxing-academy-le-19-avril-a-7h-et-
8h-317

Source :

https://www.facebook.com/VilledePontSainteMarie?__cft__[0]=AZX27xAUHP4XzFEAL9v0XxYxqOUC8pKAfoN4vzegY3BeVLeo7QMNRJ_WLGirSg7przKakiEKK9rzHbOk4P8KVl2pU5VIIovIwt3kuyHu-L-EjZoEgxNf2giCIyJMLvVqqu8&__tn__=-]K*F
https://www.facebook.com/mcarthurglentroyes?__cft__[0]=AZX27xAUHP4XzFEAL9v0XxYxqOUC8pKAfoN4vzegY3BeVLeo7QMNRJ_WLGirSg7przKakiEKK9rzHbOk4P8KVl2pU5VIIovIwt3kuyHu-L-EjZoEgxNf2giCIyJMLvVqqu8&__tn__=-]K*F


B O X E  :  B A T H I L Y ,  C A P  V E R S  L E S
M O N D I A U X  P U I S  L E S  

J E U X  D E  P A R I S

Il progresse, à son rythme, dans son coin, sans faire de bruit. Ancien boxeur du Stade
Troyen, passé désormais à la Brain Boxing academy de son frère Mamadou, à Pont-Sainte-
Marie, Abdoul-Karim Bathily travaille dans une petite structure, où il a « tout ce qu’il faut
pour avancer », estime-t-il. « Je travaille la semaine dans une entreprise de customisation
de vêtements, ajoute-t-il, qui me permet d’adapter mes horaires à ma pratique sportive. »

B R A I N  B O X I N G  A C A D E M Y

Date : 25/04/2023
Auteur : Ludovic Matten
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Enfant du Point du Jour, Abdoul-Karim Bathily, sacré champion d’Afrique il y a un mois
au Sénégal, disputera à partir du 1er mai les Mondiaux, à Tashkent. Le Troyen, sous les

couleurs du Mali, rêve d’un destin olympique.
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Très rigoureux, consciencieux, Abdoul-Karim s’entraîne… deux fois par jour. « J’alterne
entre les mises de gants, les entraînements techniques et la préparation physique,
souligne-t-il. Je suis dans une petite structure? Peut-être mais elle m’offre tout ce dont j’ai
besoin. Mamadou m’apporte toutes ses qualités. Pour le bien, il faudrait que j’aie un staff
médical plus performant. » Malgré cette équipe réduite, Abdoul-Karim trace sa route. Le
mois dernier, au Sénégal, il a décroché son premier titre continental. « C’était mon
premier titre de champion d’Afrique, en moins de 60 kg, se réjouit-il. J’étais très ému,
vraiment content. C’est une vraie fierté de pouvoir briller sur la scène internationale »
avec le Mali, le pays de ses parents.

Abdoul-Karim n’a pas eu trop le temps de fêter cette victoire (il a battu un Sénégalais et un
Sierra-Léonais pour s’offrir le titre), car les échéances, en 2023, vont s’enchaîner. Après le
Championnat d’Afrique, Abdoul va s’attaquer, du 1er au 14 mai, au Championnat du monde,
en moins de 57 kg, « pour optimiser mes chances », estime-t-il.

« Nous partons, avec Mamadou, mon frère et entraîneur, le 29 avril pour Tashkent, en
Ouzbékistan, témoigne-t-il. C’est un rendez-vous très important. J’ai apprécié mon titre
de champion d’Afrique mais suis aussi passé rapidement à autre chose. Tout va très vite. Je
suis concentré sur les Mondiaux », puis il disputera un tournoi de qualification olympique
zone AFrique, cet été. « Bien sûr que ça me fait rêver, admet-il. Disputer les Jeux, c’est
envisageable. Je m’entraîne dur pour réussir.»

Ces deux dernières années, Abdoul-Karim a beaucoup progressé. Il a aussi été frustré
lorsqu’il a disputé les Championnats de France. Sanctionné injustement en finale en 2022,
il a dû se relever. « Depuis ces Championnats de France, Abdoul a franchi un cap, veut
croire Mamadou, le grand frère. Au niveau de la boxe, mais aussi dans la maturité. Il a
gagné en confiance, en puissance égalemeent. »

Parce que la caté des – de 60 n’est pas olympique, Abdoul est repassé en – de 57. Il
pourrait retrouver, à Tashkent, le Français Riad Labadi, qui l’a déjà battu, au Championnat
de France. « C’était avant le Covid », se souvient Mamadou. « J’avais été désigné perdant
alors que j’estimais mériter la victoire », appuie Abdoul-Karim. «  Le combat avait été très
équilibré, poursuit Mamadou Bathily. S’ils se retrouvent aujourd’hui, je pense qu’Abdoul
s’imposera. »

«  Au niveau international, actuellement, en moins de 57 kg, je ne vois pas quelqu’un
capable de me surclasser, clame Abdoul-Karim. Je me vois à la place du champion. Je suis
convaincu de pouvoir faire quelque chose de bien aux Mondiaux. » Puis aux jeux
Olympiques...

https://www.lest-eclair.fr/id478689/article/2023-
04-25/boxe-bathily-cap-vers-les-mondiaux-puis-les-
jeux-de-paris?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :



C O L L E C T E S  D E  D É C H E T S  D A N S
L ’ A G G L O M É R A T I O N  T R O Y E N N E  :
V O I C I  L E S  D A T E S  D E S  R E P O R T S

P R O V O Q U É S  P A R  L E  1 E R  M A I

Lundi 1er mai, dans les communes de Troyes Champagne Métropole dont la collecte des
ordures ménagères, du tri et des déchets verts est gérée par TCM et habituellement
effectuée le lundi, elle sera reportée ou avancée – en fonction de la commune et du type
de collecte.

– Ordures ménagères : Les Noës-près-Troyes (collecte avancée au samedi 29 avril) ;
Buchères et Verrières (reportée au mardi 2 mai) ; La Rivière-de-Corps (reportée au
mercredi 3 mai) ; Isle-Aumont (collecte du vendredi 5 mai décalée au samedi 6) ; Saint-
Léger-près-Troyes, Saint-Thibault et Torvilliers (reportée au samedi 6 mai).

C O L L E C T E  D E S  D É C H E T S

Date : 27/04/2023
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Plusieurs communes sont concernées. Voici le détail.
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– Tri sélectif : Les Noës-près-Troyes, Bréviandes – y compris ses voies difficiles, La
Chapelle-Saint-Luc pour la zone industrielle (douane et hors douane), le hameau Saint-Luc
et le quartier Chantereigne (reportée au mardi 2 mai) ; Isle-Aumont (collecte du mercredi
3 mai reportée au jeudi 4) ; Saint-Germain et Saint-Thibault (reportée au jeudi 4 mai) ;
Buchères et Verrières (collecte du jeudi 4 mai reportée au vendredi 5) ; Saint-Léger-près-
Troyes (reportée au vendredi 5 mai).

– Déchets verts : Tous les secteurs de La Chapelle-Saint-Luc (avancée au samedi 29 avril) ;
Isle-Aumont, Buchères, Saint-Parres-aux-Tertres (reportée au mardi 2 mai) ; Verrières
(collecte du mardi 2 mai reportée au mercredi 3) ; Saint-Thibault (reportée au mercredi 3
mai) ; La Rivière-de-Corps et Torvilliers (reportée jusqu’au jeudi 4 mai) ; les voies difficiles
de Saint-Parres-aux-Tertres, Bréviandes et Pont-Sainte-Marie (reportée au jeudi 4 mai) ;
Saint-Germain (reportée au vendredi 5 mai) ; Saint-Léger-près-Troyes et Torvilliers
(reportée au samedi 6 mai).

Lundi 8 mai, aucun report de collecte n’est à prévoir.

https://www.lest-eclair.fr/id479187/article/2023-
04-27/collectes-de-dechets-dans-lagglomeration-
troyenne-voici-les-dates-des-reports?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :



L E  C H A L L E N G E  É Q U I - T R A I T -
J E U N E S  D E  R E T O U R  C E  W E E K - E N D

Pour la septième année, samedi 29 et dimanche 30 avril, la commune de Pont-Sainte-
Marie accueille le challenge Équi-Trait-Jeunes au parc Lebocey. Créé en 2006, le challenge
de jeunes utilisateurs d’équidés de travail s’adresse aux jeunes en formation dans un
établissement agricole. La compétition a lieu sous forme d’un championnat avec plusieurs
sélections se déroulant sur un week-end d’épreuves et une finale se déroulant à Paris lors
du Salon international de l’agriculture. Ce week-end , une dizaine de jeunes âgés de 15 à 25
ans provenant de deux établissements (Maison familiale rurale, ou MFR, des 4 Vents et
MFR Auxois Sud Morvan) s’affronteront à travers différentes épreuves : débardage,
maniabilité urbaine, toilettage, garnissage, parcours monté, parcours de bât ou âne au
traîneau... À travers ce challenge, les équipages appréhenderont toutes les possibilités
qu’offre l’énergie du cheval dans leur futur métier agricole. Ils y développeront leur esprit
d’équipe et seront également sensibilisés au bien-être équin et au respect du cheval. Cette
manifestation est ouverte au public, amateurs ou non de chevaux de trait pour y découvrir
différentes races de chevaux et ânes, et leur utilité au quotidien. Parc Lebocey, samedi 29
avril de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h ; dimanche 30 avril, de 9 h à 12 h et de 14 h à 15 h. Entrée
libre.

É Q U I - T R A I T - J E U N E S

Date : 25/04/2023
Auteur : Dominique Conversat
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É Q U I - T R A I T - J E U N E S ,  U N
C O N C O U R S  D ' A D R E S S E

La commune de Pont-Sainte-Marie accueille pour la 7 e fois le challenge Équi-trait-jeunes,
dans le cadre naturel du Parc Lebocey.

Créé en 2006, ce challenge Équi-trait-Jjeunes s’adresse aux jeunes en formation dans un
établissement agricole.

La compétition a lieu sous forme d’un championnat avec plusieurs sélections avant une
finale. Chaque sélection a lieu sur un week-end, avec deux jours d’épreuves. La finale
nationale se déroulera à Paris, lors du prochain Salon international de l’agriculture.

Ce challenge est ouvert au public. Les amateurs de chevaux de trait pourront découvrir
différentes races de chevaux et d’ânes, mais aussi quelle peut-être leur utilité dans le
travail au quotidien.

Équi-trait-jeunes,
samedi 29 et dimanche 30 avril,
au Parc Lebocey (entrée rue Fernand-Jaffiol),
à Pont-Sainte-Marie
Samedi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h,
Dimanche de 9 h à 12 h et de 14 h à 15 h,
Pour en savoir plus :
https ://www.pont-sainte-marie.fr/actualites

É Q U I - T R A I T - J E U N E S

Date : 27/04/2023
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U T O P I A ,  L E  V R A I  D E  V R A I
P R E M I E R  É C O C I N É  F R A N Ç A I S

C’est le cinéma qui rend vert de honte tous les autres. À Pont-Sainte-Marie, près de
Troyes, à quelque 200 km à l’ouest de Paris, vient d’ouvrir le premier cinéma 100 % écolo
de France et peut-être bien d’Europe, et pourquoi pas du monde.

Tous les éléments convergent vers ce branding écoresponsable, de l’isolation en paille aux
murs en bois, des panneaux solaires sur le toit aux projecteurs laser à faible consommation
énergétique jusqu’au système de récupération des eaux et au chauffage à la biomasse.
Même les toilettes sèches participent à l’effort de l’écociné.

« Je pense qu’à l’avenir, les salles de cinéma vont venir à l’écologie pour faire des
économies, pas nécessairement pour des valeurs déontologiques, mais, peu importe,
l’essentiel c’est qu’on y aille », dit en entrevue au Devoir Anne Faucon, directrice générale
de l’établissement inauguré en décembre. C’est elle qui a développé le minicomplexe de
quelque 850 mètres carrés comptant quatre salles.

Le contenu est évidemment à l’image du contenant. La programmation reste entièrement
vouée aux films d’art et d’essai sans blockbuster hollywoodien. On ne sert pas non plus de
pop-corn ou de friandises. C’est le cauchemar des cinémas Guzzo.

C I N É M A  U T O P I A

Date : 22/04/2023
Auteur : Stéphane Baillargeon
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https://www.ledevoir.com/auteur/stephane-baillargeon
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La salle verte est la septième du réseau Utopia, consacré au cinéma de répertoire et de
qualité, et cofondé par Anne-Marie, la mère d’Anne Faucon. « Ce n’est pas une entreprise
familiale quand même », précise-t-elle. Je n’ai pas eu droit à du favoritisme. Je ne suis pas
la fille de Bernard Arnault, quoi. »

Anne Faucon explique ensuite longuement le parcours atypique de sa maman, née dans
une famille sans le sou, devenue infirmière en psychiatrie avant de se réorienter en créant
avec des potes soixante-huitards cinéphiles, en 1971, un premier cinéma indépendant dans
une salle prêtée par l’Église à Aix-en-Provence. La salle a ensuite déménagé dans une
ancienne église d’Avignon et est devenue officiellement Utopia. L’expansion reste surtout
concentrée dans le sud de la France, notamment à Bordeaux, à Montpellier et à Toulouse.

Anne Faucon a quitté cette ville au bout de 25 ans pour lancer plus au nord son projet de
construction d’un cinéma du XXIe siècle. Elle négociait avec Troyes, envisageait un plan B,
quand elle a reçu l’appui décisif de la mairie de Pont-Sainte-Marie, déjà bien engagée dans
le développement durable, petite ville pionnière de « l’hippomobilité », la collecte des
ordures s’y faisant avec un cheval de trait.

« Dès le départ, je voulais construire une salle écologique en démontrant que ça ne coûte
pas nécessairement plus cher, dit Mme Faucon fille. À Toulouse, les architectes nous
répétaient sans cesse qu’il fallait compter 30 % de budgets supplémentaires avec cette
option. »

La construction d’Utopia Pont-Sainte-Marie a coûté 2,5 millions d’euros (3,4 millions de
dollars), financée par des emprunts à 60 %. Environ 600 000 euros viennent de divers
paliers gouvernementaux, et 100 000 euros des citoyens. La Ville a cédé le terrain pour un
siècle.

Le résultat n’est pas certifié écolo (genre LEED), et Anne Faucon n’y tient pas. « Je n’ai pas
envie de demander de label. C’est encore un truc pour vous faire payer. C’est comme pour
la certification bio des légumes en plastique que vous retrouvez dans les grandes surfaces
en décembre. Disons que je suis pour le label du bon sens. »

Elle fait aussi observer que pour vraiment connaître le bilan d’un cinéma, il faut
considérer le béton et les autres matériaux de la construction, mais aussi inclure ses
factures d’électricité, toute la malbouffe vendue, « y compris le maïs modifié par
Monsanto », et le nombre de spectateurs accueilli. « La meilleure énergie, c’est celle qu’on
ne consomme pas, dit-elle. Avoir des salles à taille humaine, c’est bien. »

Tous les choix faits à Pont-Sainte-Marie vont dans ce gros bon sens écolo. Les meubles
proviennent de brocantes et de dons. Le minicomplexe composte au max. Les projecteurs
2K se passent « des Avatar et des autres conneries américaines en 3D ». Le papier des
toilettes sèches sert à allumer le feu.

LE GROS BON SENS ÉCOLO
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https://www.ledevoir.com/culture/cinema/789580
/virage-vert-utopia-le-vrai-de-vrai-premier-
ecocine-francais?
fbclid=IwAR27mc7YY2EQ04i89qeOOjCwXUfEHGAoJRf
oEVPIYnbQ3i1ffZ8Eun3MVTo
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Les salles ont ouvert le 21 décembre. Les films indépendants composent 95 % de la
programmation, qui génère 90 % des revenus. En France, plus de 1300 salles généralistes
reçoivent du soutien étatique (une dizaine de millions par année au total) en proposant un
minimum de 15 % de films indépendants, souvent projetés à des heures peu attrayantes.

L’achalandage est au rendez-vous dans la salle modèle, selon la directrice. Même au
guichet, l’étonnante aventure se poursuit avec ses valeurs assumées. Les billets s’achètent
sur place, à l’ancienne, pas en ligne et surtout pas à une machine.

« Quand une représentation est pleine, on en suggère une autre et on explique nos choix,
conclut Anne Faucon. Il n’y a pas de place pour Xavier Dolan ? On peut rabattre nos
cinéphiles vers un petit film moins connu qui n’a pas eu la même chance publicitaire. Il
faut faire la queue chez nous. On a l’instinct des mammifères, comme dit Richard
Desjardins. On a besoin de se regrouper. »
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H O R A I R E S  D ' É T É  P O U R
M C  A R T H U R  G L E N

A McArthurGlen, on se met à l’heure d’été avec de nouveaux horaires. Du 22 avril au 8 mai,
le centre sera ouvert de 9 h 30 à 19 h 30, 7 jours sur 7. McArthurGlen annonce des offres
immanquables, l’arrivée de nouvelles boutiques, des surprises et des animations. Au
programme aujourd’hui, la fan zone de l’Estac avec une structure gonflable, du babyfoot,
un espace FIFA et des places au stade à gagner.

M C  A R T H U R  G L E N

Date : 22/04/2023
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C O N C I L I A T E U R S  D E  L ’ A U B E  :  L E
D I A L O G U E  P O U R  É V I T E R  L E

T R I B U N A L

Sur 1 500 dossiers traités en 2022, les conciliateurs de justice de l’Aube ont trouvé un
terrain d’entente amiable entre les parties pour 600 d’entre eux. À l’échelle nationale, ce
sont 82 000 affaires qui échappent ainsi aux tribunaux déjà encombrés. Le bilan de l’action
des conciliateurs de justice de l’Aube présenté mardi à Pont-Sainte-Marie lors de
l’assemblée générale est encourageant. Il montre l’efficacité de cette procédure gratuite
dans un contexte où les affaires augmentent et le nombre de conciliateurs diminue.

Obligatoire pour les litiges portant sur un préjudice de moins de 4 000 €, la conciliation
permet de résoudre notamment les conflits de voisinage ou les litiges liés à la
consommation, comme des travaux payés mais non réalisés.

C O N C I L I A T E U R S  D E  L ' A U B E

Date : 03/04/2023
Auteur : Marie-Béatrice Padirac
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Six affaires sur dix traitées par les conciliateurs de justice de l’Aube aboutissent à un
accord amiable, évitant ainsi d’encombrer les tribunaux. Une procédure gratuite qui

arrange tout le monde.

https://www.lest-eclair.fr/art/36601/article/2017-06-19/quatre-raisons-de-tenter-la-conciliation
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« Nous constatons un changement de comportement avec un regain d’agressivité dans les
affaires de voisinage, y compris chez les bailleurs sociaux », explique François Mailier,
président sortant de l’association des conciliateurs de justice de l’Aube. « Il y a une
tension. Les gens ne supportent plus ce qu’ils arrivaient à tolérer avant la période Covid ».

Le rapport de l’activité 2022 souligne l’importance des partenariats avec les communes, le
Conseil départemental de l’accès au droit (CDAD), l’ADIL ou encore l’association des
conciliateurs de justice du tribunal d’appel de Reims (ACJCAR). Acteurs de proximité, les
conciliateurs de justice assurent des permanences dans les MJD, maisons de la justice et
du droit, en mairies et dans les quartiers de Troyes, La Chapelle-Saint-Luc et Nogent-sur-
Seine. «  Les maisons de quartier sont des structures visionnaires qui favorisent la
communication et les rencontres intergénérationnelles », souligne M. Mailier. «  J’ai
compris en y allant que c’est une vraie richesse de rencontrer les habitants dans leur
quartier ».

Flavienne Lemelle, maire adjoint à la Ville de Troyes salue l’assiduité des conciliateurs : « 
 En cette période encore marquée par les confinements, le rapport avec les autres est
modifié pour certains. Tout le monde a un rôle social à jouer et on se réjouit de pouvoir
apporter des réponses à nos concitoyens. »

Parce que la communication désamorce les conflits et peut même amener à renouer le
dialogue entre voisins, avant même de mettre en œuvre la procédure de conciliation. Et
André Sarazin, conciliateur représentant l’ACJCAR, de préciser : «  En effet, la plupart des
affaires s’arrêtent là. » D’ailleurs, fin 2022, l’ACJ10 a signé une convention avec la
gendarmerie pour traiter les problèmes de voisinage d’après les mains courantes.

Sur le terrain, les quatorze conciliateurs assurent des permanences dans tout le
département pour solutionner les affaires. Il en faudrait davantage. «  On n’a pas pu
recruter cette année », regrette François Mailier. Bénévole, le conciliateur doit avoir une
expérience en droit et un peu de disponibilité. À l’écoute des parties, il propose une
solution qu’il formalise dans un procès-verbal de conciliation que le juge homologuera
ensuite. La conciliation est une procédure gratuite. «  Nous trouvons des issues amiables
dans 60 % des cas. Et si la conciliation se base sur la volonté des deux parties de trouver
un accord pour éviter le procès, elle peut hélas échouer. » Les personnes conservent alors
le droit d’engager d’autres actions en disposant du procès-verbal de non-conciliation.

PROXIMITÉ ET COMMUNICATION FAVORISENT LE
COMPROMIS

https://www.lest-eclair.fr/art/103233/article/2018-07-20/un-conciliateur-de-justice-pour-resoudreles-petits-conflits
https://www.lest-eclair.fr/id420641/article/2022-10-25/objectif-assurer-tout-aubois-un-acces-ses-droits
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« Il faut savoir quitter l’association quand tout va bien ! », explique le président qui ne
souhaite pas briguer un nouveau mandat pour se consacrer à sa famille. «  Je ne doute pas
de la nouvelle équipe qui a un bon niveau de performance et de compétence. » De ses six
années d’une présidence active, François Mailier savoure particulièrement les relations et
collaborations mises en place avec les partenaires et notamment avec le Tribunal judiciaire
et sa présidente, Odile Simart.

Pour le nouveau président élu, Philippe Palais, « nous sommes avant tout des hommes et
des femmes bénévoles tournés vers des personnes qui sont en attente de bienveillance,
d’écoute et de disponibilité . On fera donc le maximum, comme toujours.

UN MARNAIS À LA PRÉSIDENCE AUBOISE



E N T R E  L A  M A I R I E  E T  L E S
M É D A I L L É S ,  Ç A  N E  P A V O I S E

P L U S  V R A I M E N T

Le rituel a bien une trentaine d’années. Avant chaque assemblée générale organisée dans
un restaurant de Pont-Sainte-Marie – le Bois du bon séjour pendant longtemps, désormais
Au naturel –, les membres de la 134 e section des médaillés militaires de Troyes et de ses
environs ont pris pour habitude de déposer une gerbe au monument aux morts
maripontain.

À partir de l’année prochaine, cela ne devrait plus être le cas. Dans un courrier envoyé à
Ernest Parra, le 20 mars dernier, le président de l’association, le maire Pascal Landréat,
annonce son intention de ne plus « accepter » ce dépôt dans sa commune.

A N C I E N S  C O M B A T T A N T S

Date : 22/04/2023
Auteur : Clément Battelier
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Suite à l’assemblée générale du 11 mars dernier, la municipalité refuse à la 134 e section
de procéder à des dépôts de gerbe au monument aux morts. 



En revanche, dans le même temps, le pavoisement a tout de même été garanti par un
retour de mail du même secrétariat le 16 février. « La ville pavoise son monument
conformément aux cérémonies publiques nationales dont le tableau est fourni par la
préfecture. Votre manifestation n’en faisant pas partie, il n’y a pas d’obligation à cela » ,
justifie de son côté le maire, à l’encontre duquel des menaces physiques auraient été aussi
proférées par l’un des membres de l’association.

En début de semaine, Ernest Parra n’avait pas encore réuni le conseil d’administration de
l’association afin de déterminer la réponse au courrier de Pascal Landréat. Ce dernier
invite finalement la section à se tourner vers Troyes : « Je ne doute pas qu’elle se fera un
plaisir de vous accueillir sur son territoire » . On se dirige donc vers une fin du rituel.

P.47
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Pourquoi un revirement si soudain ? Le premier magistrat fait référence à un incident
survenu à l’occasion de la dernière assemblée générale, le 11 mars dernier. L’un après
l’autre, le même Ernest Parra et la trésorière Éliane Nourrisson auraient « agressé
verbalement » Danielle Roussard, conseillère municipale déléguée à la citoyenneté et à
l’Europe qui représentait pour la première fois la municipalité, suite au constat du non-
pavoisement du monument. « Ces comportements répétitifs et violents sont intolérables et
inacceptables.[…] À l’heure où il est fait état régulièrement dans les médias des atteintes
physiques et/ou verbales, ce comportement n’honore pas votre section » , renchérit
Pascal Landréat dans sa missive.

Ces mots forts, voire très durs, ont étonné pour le moins les deux représentants des
médaillés militaires mis en cause. Ernest Parra réfute toute agressivité dans ses propos. «
Effectivement, en constatant que le monument n’est pas pavoisé, je me suis présenté (à
Danielle Roussard) et lui ai parlé afin de faire remonter l’information. C’est tout. Quant à
notre trésorière, je n’ai pas assisté à la scène mais croyez-bien que je n’aurais pas laissé
passer cela » .

L’intéressée, qui ne souhaite pas « polémiquer » , dément également toute attaque contre
l’élue. « Ça faisait la deuxième année de suite que le monument n’était pas pavoisé, alors
que nous avions fait la demande. J’ai juste fait la remarque que c’était bien regrettable.
Nous savions que la dame n’y était pour rien. Mais je n’ai pas été désobligeante » .

Si Pascal Landréat nie avoir reçu la demande de pavoisement, la 134 e section troyenne
s’appuie notamment sur le courrier transmis au secrétariat de mairie le 8 février. En
consultant le courrier en question, la requête n’apparaît pas spécifiquement, en effet.

LE MAIRE DÉNONCE DES «  COMPORTEMENTS
INTOLÉRABLES ET INACCEPTABLES »

LA SECTION INVITÉE À SE TOURNER VERS LA VILLE DE
TROYES



L E  C O U R T - M É T R A G E  «
P A R C O U R S  D E  C O M B A T T A N T E S  »
P O U R S U I T  S A  S E N S I B I L I S A T I O N

Écrit et co-réalisé par Boubackari Timera, dans le cadre d’un projet mené par l’association
Troyes dimensions, le film Parcours de combattantes s’intéresse au harcèlement de rue.
Ces petites remarques insidieuses tout sauf anodines, ces sifflements intempestifs, ces
présences oppressantes au coin de la rue: le court-métrage tourné à Troyes avec des
Aubois dénonce aussi la banalisation du phénomène. Et milite, de façon pédagogique, pour
briser l’omerta et encourager toutes celles et ceux qui se sentent harcelés au quotidien à
le dénoncer.

Des projections débats ont déjà eu lieu au cinéma Utopia à Pont-Sainte-Marie, à
L’Aiguillage à Polisot, au lycée Saint-Joseph à Troyes.

P A R C O U R S  D E  C O M B A T T A N T E S

Date : 17/04/2023
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Après une sortie en décembre et un premier accueil adulte, le court-métrage troyen «
Parcours de combattantes » poursuit désormais son opération sensibilisation auprès du

jeune public.
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https://www.lest-eclair.fr/id476256/article/2023-
04-17/troyes-le-court-metrage-parcours-de-
combattantes-poursuit-sa-sensibilisation?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :

Le cœur de cible de l’auteur, «Bouba», c’est désormais la jeune génération. Mercredi matin,
c’est devant les quatre classes de 4e du lycée Saint-Bernard que le court-métrage a été
présenté.

«LE HARCÈLEMENT, C’EST UNE VIOLENCE»
Pour évoquer le sujet avec les élèves, à l’issue de la diffusion, plusieurs intervenantes de
différentes associations et institutions – CIDFF et Solidarité Femmes – ont également pris
part au débat.

Dans le jeune public, les mains se lèvent spontanément, on dénonce le harcèlement mais
on remarque aussi la dichotomie entre les sphères intime et publique. Les harceleurs, dans
le film, sont d’une douceur exquise avec les femmes de leur entourage proche. Pourtant,
comme une enquêtrice de l’unité spécialisée dédiée aux violences intrafamiliales du
commissariat, Flavie S., l’a rappelé à plusieurs reprises, « le harcèlement, c’est une
violence, il est temps d’en prendre conscience et de changer».

Prochain ciné débat pour les élèves de la cité scolaire Gaston-Bachelard de Bar-sur-Aube.



G A L E R I E  A R T E S  :  L A  F O N T E  D E S
G L A C I E R S  V U E  P A R  U N E  A R T I S T E

V E R R I È R E  S U I S S E

Priska Jacobs est une artiste verrière passionnée par son métier, qu’elle pratique depuis 23
ans. Formée à Londres où elle a vécu, elle reviendra dans son pays natal pour exprimer son
art. De la photo sous-marine qui la passionne tout autant, elle retranscrit par la sculpture
sur verre son ressenti de la fonte des glaciers. «  J’ai commencé par le verre car c’est la
dimension qui me plaît. je peux également jouer avec l’intérieur et la transparence. Les
formes et les couleurs s’inspirent de mes photos sous-marines prises dans les lacs de
montagne. c’est pour cela que l’on retrouve les différentes teintes de l’eau », explique
l’artiste lors de l’installation de ces 28 œuvres visibles jusqu’au 6 mai prochain.

Parmi elles, les visiteurs pourront se plonger dans ces blocs de verre d’un blanc immaculé
à l’extérieur et virant au bleu et au vert dans les profondeurs de la sculpture.

G A L E R I E  A R T E S

Date : 05/04/2023
Auteur : Valérie Billaudot
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La galerie Artes expose les œuvres d’une artiste suisse, Priska Jacobs. 28 sculptures et
photographies qui expriment son ressenti sur la fonte des glaces.

Avec ses œuvres de verre, Priska Jacobs partage sa passion pour les glaciers.
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https://www.lest-eclair.fr/id472298/article/2023-
04-05/galerie-artes-la-fonte-des-glaciers-vue-par-
une-artiste-verriere-suisse?
referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dl
astyear%26sort%3Ddate%2Bdesc%26word%3Dpont-
sainte-marie

Source :

« Les glaciers, c’est dans l’air du temps avec le réchauffement climatique. C’est intéressant
d’avoir cette vision. C’est pour cela aussi que j’ai eu envie d’exposer Priska », note le
galeriste Jean-François Lemaire, qui avait rencontré l’artiste lors de la Biennale du verre
en 2022 en Belgique.

L’artiste à l’habitude de s’exporter en Europe, mais la France, c’est une première pour elle.
Des photos à couper le souffle, des sculptures et panneaux de verre pour une plongée sous
les glaciers qui invitera le visiteur à l’aventure.

PRATIQUE

Exposition de 28 sculptures sur verre et photographies visible jusqu’au 6 mai à la
galerie Artes, 3, rue Pasteur à Pont-Sainte-Marie.
Ouverte du jeudi au samedi de 15 h à 19 h et tous les jours sur simple appel au 06 77
20 45 34.
Entrée gratuite.

UNE PREMIÈRE EXPOSITION EN FRANCE
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